

## Aumenta la impaciencia de Bruselas por España

“A veces nos gustaría a nosotros formar Gobierno”, dice con ironía Dijsselbloem, presidente del Eurogrupo

CLAUDI PÉREZ, **Bratislava**  
El largo compás de espera en que está inmersa la política española empieza a provocar malestar en Bruselas, que se traduce en los primeros síntomas de nerviosismo y una fatiga cada vez más evidente. El ministro de Economía español, Luis de Guindos, dejó claro en el Eurogrupo que España prorrogará los Presupuestos y endurecerá por decreto el impuesto de Sociedades.

Las instituciones tomaron nota, pero lanzaron un nuevo toque de atención y adelantaron que es probable que con eso no baste para reducir el déficit y sanear las cuentas públicas. El jefe del

**González pide que no repitan candidatos si hay otras elecciones** P16

Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, explicó que ante la falta de Ejecutivo, “los problemas siguen ahí”. “Le tocará al nuevo Gobierno abordarlos y volver a la senda correcta. Nosotros no podemos formar Gobierno en España, aunque a veces nos gustaría”, añadió con un tono marcadamente irónico que se extiende en Bruselas ante la situación de bloqueo político. PÁGINA 37

## Corea del Norte eleva la tensión con su mayor ensayo atómico

La explosión del artefacto nuclear provocó un terremoto de magnitud 5,3

M. VIDAL LIY / X. FONTDEGLÒRIA **Pekín**  
Los castigos internacionales no parecen hacer mella en el régimen de Kim Jong-un, sino fortalecerlo. Pese a las sanciones de la ONU, de Estados Unidos y de la propia China, Corea del Norte llevó a cabo ayer su quinta y más poderosa prueba nuclear, la segunda de este año. La explosión provocó un seísmo de magnitud 5,3. Tal vez el más perjudicado es

su supuesto aliado, China, que ve cómo Pyongyang da argumentos a Seúl y Washington para la instalación en Corea del Sur de un escudo antimisiles al que Pekín se opone rotundamente. El objetivo del régimen norcoreano es el desarrollo de un misil intercontinental capaz de llegar a territorio de EE UU. Para ello necesita fabricar una cabeza nuclear lo bastante pequeña para instalarla en un misil. PÁGINA 3

## El Ejecutivo impide que Guindos acuda a un pleno por el ‘caso Soria’

N. JUNQUERA / F. GAREA, **Madrid**  
El Gobierno desafía al Congreso y agrava la tensión entre ambas instituciones. La vicepresidenta en funciones, Soraya Sáenz de Santamaría, anunció ayer que el ministro de Economía, Luis de Guindos, no comparecerá en el pleno monográfico solicitado por toda la oposición por la designación del exministro de Industria José Manuel Soria para representar a España en el Banco Mundial. La vicepresidenta insistió en que el Gobierno en funciones no está sometido al control parlamentario y que al pedir que comparezca en el pleno se busca convertir a la Cámara en “escenario de la precampaña electoral”. Guindos sí irá a la Comisión de Economía del Congreso. PÁGINA 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Un grupo de personas se acerca al tren siniestrado instantes después del accidente ocurrido en O Porriño (Pontevedra). / ATLÁNTICO DIARIO

### ADEMÁS

#### El PNV destierra el debate sobre pactos

El PNV defendió ayer contundentemente que no quiere que el panorama nacional “contamine la campaña” del 25-S. P17

ERC, Podem y la CUP rebajan sus diferencias en la Diada P17

### BUENA VIDA

Viva 100 años tan lúcido. Hoy, gratis con EL PAÍS

### babelia

Von Humboldt, la ciencia al completo

Porque son especialistas EN FORMACIÓN ONLINE

Más de 9.000 alumnos nos dan la razón

DESCUBRE LA TUYA

GRADOS MASTERS TÍTULOS PROPIOS DOCTORADO

www.sffra.es 902 02 00 03

## Galicia sufre una nueva tragedia ferroviaria

Cuatro muertos tras descarrilar un tren en el municipio pontevedrés de O Porriño

ELISA LOIS, **Pontevedra**  
El tren que une Vigo y Oporto descarriló ayer a 200 metros de la estación de O Porriño (Pontevedra) y provocó cuatro muertos y 48 heridos. Las autoridades investigan por qué el convoy de esta línea —que gestionan España y Portugal— se salió de la vía en un tramo recto, sin obstáculos aparentes. PÁGINAS 18 Y 19

